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幹事報告 土田　貴英 幹事
１．６月10日は定款により休会になります。
２．６月17日の引継ぎフォーラム時に、伊藤修二ガバナーノ
ミニーと、和田地区幹事が表敬訪問にいらっしゃいます。皆
様出席よろしくお願いいたします。また発表のある方は宜し
くお願い致します。

例会場：パレスグランデール 司会進行（SAA）：長沢　一好 君
点　鐘：PM  12：30　石山　祐介 会長 ロータリーソング：「国歌」「四つのテスト」

会長挨拶 　皆さんこんにちは。昨日は矢尾板
信孝会員のご会葬に参列頂きお疲れ
様でした。矢尾板先生は長い間お仕
事をされながらではありますが病気
療養中ということで私が入会してか
らは１度も例会に参加して頂いたこ
とはありませんでしたので、残念な
がらお会いすることなくお別れと
なってしまいました。心より矢尾板
先生のご冥福をお祈りいたします。

　本日のお客様を紹介いたします。元山形市立第四小学校
校長 渋谷光夫さまです。後ほど『やまがたの町とイザベラ・
バード』のお題で卓話を頂戴いたします。宜しくお願い致
します。
　米山奨学生のカンさん、リュウさん、ソウさんです。先
週私はあるワークショップに参加してまいりました。それ
は取引先のメーカーが企画した『次世代の販売店経営を担う
皆様を対象としたワークショップ』というものであります。
弊社の考え方といたしまして取引先メーカーとうまく付き
合っていくためにメーカーからの案内にはできる限り断ら

ずに応じるようにしております。すでに代表取締役として
仕事をさせて頂いている身としては『次世代の販売店経営を
担う』という表現にいささか疑問もあったのですが名指しで
の案内でもありましたので参加してまいりました。会場に
ついて初めて参加者名簿を頂いたのですが、私以外は40歳
未満の方でここ５年ぐらいに家業である実家に戻ってきた
方ばかりでした。場違いのワークショップに来てしまった
なあというのが一番に感じた思いでした。ワークショップ
の内容も何度も聞いてきたことばかりで真新しいことは何
もなく無駄な時間だなあと感じておりましたが、私以外の
方は一生懸命に目を輝かせ受講し、真剣に質問したりメモ
を取ったりしている姿を見て、その時の自分に反省してま
いりました。そして今後同業者として切磋琢磨していく同
志と知り合いとなれたことが何よりの財産になったと思い
ます。ただ、なんで私が呼ばれたのかは最後まで解らず、
まだメーカーに経営者として認められていないんだという
何とも表現ができない今の心境であります。せめてあと３
回の例会を全うし最終例会では南クラブの会長を務めあげ
たと皆様から認められたいと切に願います。以上、会長挨
拶とさせていただきます。本日も宜しくお願い致します。

　ニコニコBOX　鈴木　孝幸 君
石山　祐介君　渋谷先生卓話よろしくお願いいたします。
浅野　裕幸君　誕生祝いありがとうございました。
金田　亮一君　誕生祝いありがとうございました。
間木野仁美君　大小委員会の参加ありがとうございました。
松田　勝行君　石駒作のイザベラ・バード記念碑見てください。
大久保章宏君　渋谷先生本日の卓話よろしくお願いします。
熊谷　昌和君　渋谷先生本日の卓話よろしくお願いします。
佐々木啓充君　渋谷先生本日の卓話よろしくお願いします。
鉄　　浩二君　山形地区交通安全協会から表彰されました。
奥村　健二君　大小委員会の参加ありがとうございました。
鈴木　孝幸君　さくらんぼの予約よろしくお願いします。
渡邉　清則君　妻の誕生日のお花ありがとうございました。

６月の誕生祝いは山下　宏君、高梨徹也君、本間安信君、浅野裕幸君、金田亮一君、
石黒雅和君の６名の方です。おめでとうございます。

米山奨学金の贈呈。
米山奨学生
カン・ムルソリさん、
ソウ・ゲイケツさん、
リュウ・イハンさんに
奨学金の贈呈。

委員会報告 親睦活動委員会　松田　勝行 君



ゲスト卓話

本日出席・前回修正出席
会員総数

本　　日

前回修正

算出会員数 出席会員数 出 席 率

４８名 ２６名

※本日の結果は２週間後に報告　　※修正は２週間前の結果報告
出席会員数÷算出会員数＝出席率
算出会員数とは?　出席義務会員＋メイク免除会員の出席者
出席会員数とは?　出席義務会員の出席者＋メイク免除会員の出席者＋メイク会員

◇６月度理事会報告◇
〈協議事項〉
○最終例会の件
①会費について　4,000円決定　　　②ニコニコ依頼（役員）について
③演奏について
二胡奏者　岩渕時和
1980年、山形市生まれ。1998年より中国天津市に留学した際二胡に出会い
その音色に惹かれ二胡を始める。帰国後、演奏活動を開始、2004年に二胡と
ピアノユニット「飛鳥asuka」を結成。山形県内を中心にホテル、旅館、カフェ、
レストランなどのイベントや、寺院、市民会館などで単独演奏会を行う。

山形のまちとイザベラ・バード
バードと「時間・空間」を共有しよう－ －

渋谷　光夫 氏

１　生涯を旅と執筆、女性自立、晩年は医療奉仕
２　バードの旅と著書等
「Unbeaten Tracks in Japan」（日本奥地紀行） 
1878（明11）年来日　前書きに「my work」……英国と明治政府が支援
東京～日光～会津～新潟～山形～秋田～青森～函館～平取～函館＝横浜　その後関西に

３　訪日後にアジア・中近東の視察旅

Ⅰ旅の達人、慈愛の国際人

１　県内の行程と天気　
⑴　「東洋のアルカディア、文明開化最先端のまち、ロマンチックなまち」等と称賛
２　三人の芸術家……記録され保存されている幸運 
⑴　菊地　新学 〈三島県令の御用写真師〉……山形県写真帳 山形県庁大通りなど
⑵　高橋　由一 〈近代洋画の開拓者〉……三島県令道路改修記念画帖など（石版画と油彩画）
⑶　長谷川竹葉……山形県新築図、済生館、常磐橋など（錦絵・鳥瞰圖）
３　変化が見える市街地図
⑴　明治11・14年……出版：八文字屋。山形市制は明22、周辺村と合併は昭18以降
○三の丸内は武家、その東は商人町・職人町、西は耕地 
○新県庁街建設は旧城郭から離れた旧馬見ヶ崎川跡に 

Ⅱ当時の山形

１　県土づくりの基盤
⑴　初代県令三島通庸の事績
⑵　今も残る街道・眼鏡橋・建造物
⑶　歌い継がれている校歌と額や碑
２　甦った旧済生館本館 〈現存する当時の唯一の建造物〉
⑴　擬洋風建造物の名建築……山形の職人が８ヶ月で竣工
⑵　本館（三層楼）の存続問題議論
⑶　解体答申から国指定重要文化財へ　今は市郷土館
３　山形は江戸・明治・大正・昭和・平成期の貴重な建造物
が混在

繫

県内にバード顕彰碑６基
　　　　　　山形：市立病院済生館前に2020.３建立

Ⅲ145年の時空を超えて

  


